
 

 
 

 

 

 
Niederschrift über die 1. Sitzung des Touristik- und 

Marktausschusses 
 
 

 
Sitzungstermin: Mittwoch, den 06.04.2022 

Sitzungsbeginn: 16:29 Uhr 

Sitzungsende 18:08 Uhr 

Ort: Rodenkirchen, großer Sitzungssaal des Rathauses 

 
 
 
Anwesend waren: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Busch  

Mitglieder 
Herr Torben Hafeneger  
Herr Olaf Helwig  
Frau Nina Sommer  
Herr Horst Wieting  
Herr Oleg Wilhelm  
Herr Siegmar Wollgam  

Gäste 
Frau Elke Kuik-Janssen  
Herr Bürgermeister Harald Stindt  
Frau Dr. Gabriele Wobbe-Sahm  

von der Verwaltung 
Frau Christiane Hagen  
Frau Ute Nordhausen  

Protokollführer-/in 
Nils Möhlmann  
Tobias Wettermann  
 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 
- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 1.1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   
 1.2   Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Planung für den Markt 2022, hier: zugelassene Fahrgeschäf-

te 2022 
Vorlage: 068/2022 

 

   
 4   Planung für den Markt 2022, hier: aktueller Sachstand 

Vorlage: 069/2022 
 

   
 5   Rodenkircher Markt / Umzug 

Vorlage: 067/2022 
 

   
 6   Bericht Kulturzentrum Seefelder Mühle e.V. 

Vorlage: 065/2022 
 

   
 7   Bericht Förderverein Bronzezeithaus e.V. 

Vorlage: 064/2022 
 

   
 8   Bericht der Bürger- und Touristikinformation - Rückblick und 

Aktuelles 
Vorlage: 066/2022 

 

   
 9   Mitteilungen  
   
 10   Einwohnerfragestunde  
   
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 



 

 

Es wurde wie folgt beraten und beschlossen. 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 
 
 

zu 1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
 

zu 1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

zu 1.3 Feststellung der Tagesordnung 

Der Vorsitzende lässt über die vorliegende Tagesordnung abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig beschlossen 
 
 
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

zu 3 Planung für den Markt 2022, hier: zugelassene Fahrgeschäfte 2022 
Vorlage: 068/2022 

 
 
Frau Hagen, Marktmeisterin der Gemeinde Stadland, berichtet über die für dieses Jahr zuge-
lassenen Fahrgeschäfte und präsentiert dazu Bilder. 
 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen 
 
 

zu 4 Planung für den Markt 2022, hier: aktueller Sachstand 
Vorlage: 069/2022 

 
 
Frau Hagen stellt den aktuellen Sachstand des Rodenkircher Marktes vor. Dabei wird betont, 
dass durch das Ausbleiben der letzten beiden Marktjahre einige Schausteller mit Personal-
problemen zu kämpfen haben. Dadurch ergibt sich, dass bislang noch 10 der bisher 135 
Verträge unbeantwortet blieben. 
 
Schaustellersprecher Meier macht den Vorschlag, ob die Entrichtung des Standgeldes an-
stelle von sechs Wochen vorher, später überwiesen werden kann. 
 



 

 

Dies ist in der Marktsatzung geregelt. Der Ausschuss berichtet über diesen Sachverhalt im 
Verwaltungsausschuss und Ratssitzung. 
 
Die entstandenen Leerflächen sind unter anderem der Einstufung des Marktgebietes in die 
sog. Windlastzone 4 geschuldet. Dadurch könnten unter Anderem größere Fahrgeschäfte, 
wie beispielsweise ein Kettenkarussell nicht aufbauen. 
 
Gespräche zu dieser Thematik und einer eventuellen Einbeziehung von Sturmwarnsystemen 
in die Bewertung von Fahrgeschäften werden Zeitnahe mit dem Landkreis Wesermarsch 
geführt werden. 
 
Die Marktelektrik ist gesichert. 
 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 

zu 5 Rodenkircher Markt / Umzug 
Vorlage: 067/2022 

 
Sach- und Rechtslage: 
Seit 1958 findet Samstags vor der offiziellen Eröffnung der Festumzug zum Roonkarker Mart 

statt. 

Er hat sich mit den Jahren zu einer großen Attraktion entwickelt und ist heute aus der fünften 

Jahreszeit mit seinen vielen bunten Wagen nicht mehr wegzudenken. 

Die ortsansässigen Bürgervereine beteiligen sich in jedem Jahr mit großen Wagen, die mit 

vielen bunten Papierrosen geschmückt werden. Für einen solchen Wagen investieren die 

Vereine teilweise Kosten in Höhe von 1.000 €. 

Durch die pandemiebedingten Absagen in den letzten beiden Jahren haben die Bürgerverei-

ne Sorge, dass der Umzug auch in diesem Jahr wieder ausfallen könnte und sie auf den 

Kosten „sitzen bleiben“. 

Auf Nachfrage wurde der Gemeinde mitgeteilt, dass die Vereine überlegen aus diesem 

Grund keine Festwagen zu bauen. 

Da durch das Fehlen dieser Festwagen einige große Glanzpunkte des Umzuges wegfallen 

würden, macht die Gemeinde den Vorschlag, den ortsansässigen Vereinen und Gruppen 

eine hier festzulegende Summe bei pandemiebedingtem Ausfall zu erstatten. 

Dies könnte ein Anreiz sein, doch einen schönen Festwagen zum Umzug zu bauen. 

 
 
 
Beschlussempfehlung: 
Sollte es zu einer pandemiebedingten Absage kommen, übernimmt die Gemeinde für die 

ortsansässigen Vereine und Gruppen die hier festzulegende Summe der eingereichten 

Rechnungen für das Papier zur Herstellung der „Rosen“. 

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmige Beschlussempfehlung 
 
 
 
 
 



 

 

zu 6 Bericht Kulturzentrum Seefelder Mühle e.V. 
Vorlage: 065/2022 

 
Frau Lebtisch, Vorsitzende des Kulturvereins Seefelder Mühle berichtet über die Vorgänge 
und Ereignisse im Jahr 2021.  
So wurde unter Anderem der Außenbereich umfassend durch Baumaßnahmen modernisiert 
sowie Gerät zur Gartenpflege angeschafft.  
Weitere Förderungsanträge im Bereich der Digitalisierung, Vergabe von Ehrenämtern und 
der nachhaltigen Führung des Vereins sind gestellt und in Planung.  
 
Entsprechende Bilanzen werden der Verwaltung nachgereicht und dem Protokoll beigefügt. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen 
 
 

zu 7 Bericht Förderverein Bronzezeithaus e.V. 
Vorlage: 064/2022 

 
Frau Ilona Gradic berichtet über die Ereignisse des Jahres 2021 im Bronzezeithaus.  
Unter anderem wurde begonnen, einen historisch detailreichen Außenspeicher zu bauen. 
Ebenfalls schaut man zuversichtlich auf die im Jahr 2022 stattfindenden Aktionstage, um das 
etwas träge Jahr 2021 hinter sich zu lassen. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen 
 
 

zu 8 Bericht der Bürger- und Touristikinformation - Rückblick und Aktuelles 
Vorlage: 066/2022 

 
Frau Ute Nordhausen berichtet über das Jahr 2021 und die 2022 betreffenden Neuerungen 
in der Reiseregion Stadland. 
So ist Stadland adfc Reise Region für das Jahr 2022. Der Bürgerbus fährt nun werktäglich in 
der Zeit von 7:18 bis 19:39. Weiterhin behält die Gemeinde den Titel „Fairtrade Gemeinde“. 
Im Jahr 2022 soll auch das Hafenfest in Rodenkirchen wieder stattfinden. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen 
 
 

zu 9 Mitteilungen 

 
Es gibt keine Mitteilungen. 
 
 

zu 10 Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
Nils Möhlmann 
Tobias Wettermann 

 Günter Busch  Harald Stindt 

(Protokollführer)  (Vorsitzender)  (Bürgermeister) 
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